

AUJOURD'HUI ET DEMAIN

M. Ouali
à Mostaganem

Le ministre des Ressources en eau et de l'Environnement, M. Abdelkader Ouali, effectuera, aujourd'hui et demain, une visite de travail et d'inspection dans la wilaya.



Thank you for trying Soda PDF

RESSOURCES EN EAU: **M. Ouali étudie avec l'ambassadrice de Namibie la signature d'une déclaration d'entente**

Le ministre des Ressources en eau et de l'Environnement Abdelkader Ouali a reçu en audience l'ambassadrice de Namibie à Alger Mme Pandule Nikaino Shingenge avec laquelle la possibilité de signer une déclaration d'entente dans ce secteur a été étudiée, indique un communiqué du ministère.

La signature de cette déclaration d'entente avait été proposée par la partie algérienne lors de la première session de la commission mixte entre les deux pays qui a eu lieu les 10 et 11 novembre 2016 à Windhoek en Namibie, rappelle le communiqué.

Cette audience a en outre permis de passer en revue l'état de la coopération bilatérale en matière des ressources en eau et d'environnement, ajoute la même source.



GHARDAIA

Début des travaux de la 1^{ère} édition de la rencontre «Architecture, Eaux et Désert»

Les travaux de la première édition de la rencontre intitulée «Rencontres Architecture, eaux et déserts» ont débuté dimanche à Ghardaïa (600 km au sud d'Alger).

Cette première rencontre constitue une plate-forme pour l'échange des points de vue sur des questions liées au patrimoine architectural, au tourisme écologique et culturel, à l'économie de l'eau et aux mécanismes de développement local. De nombreux chercheurs, universitaires représentants d'associations présenteront des conférences/débats, durant les trois jours de cette rencontre qui sera ponctuée de visites sur le terrain. Initié par l'Association Algéria.Com.Event de Clermont-Ferrand (France), en partenariat avec la Fondation Amidoul de Ghardaïa, cet événement qui a regroupé une pléiade d'experts, chercheurs, universitaires et d'étudiants en architecture et urbanisme, nationaux et français, se propose de mettre en valeur les joyaux architecturaux et les monuments qui puisent leurs racines dans une histoire riche et séculaire de la région du M'zab, inscrite au patrimoine universel de l'UNESCO. Selon la présidente de l'Association «Algeria. Com. Event», Yamina Khodri, cette première édition ambitionne, outre de tisser des liens d'amitié, d'échanges culturels et de coopération entre les citoyens de la région d'auvergne, Clermont Ferrand, et les habitants du M'zab (Ghardaia), de permettre aux spécialistes et experts du patrimoine architectural de réfléchir sur les moyens susceptibles de le préserver et de le valoriser. Cette rencontre vise également à instaurer une vision globale

intégrée et participative entre les différents acteurs (société civile, élus locaux et responsables locaux) en vue de préserver ce patrimoine, de le reconsidérer et de l'exploiter dans le développement d'un tourisme respectueux de la culture locale et de l'environnement, notamment la ressource hydrique.

CONSOLIDER L'ATTRACTIVITÉ TOURISTIQUE DE LA RÉGION DU M'ZAB

L'évènement vise à consolider davantage l'attractivité touristique de la région du M'zab et à offrir aux participants un espace de culture et de savoir ouvert, de promouvoir la diversité culturelle et de concrétiser la problématique de la conciliation entre la protection de l'environnement et le développement durable, a expliqué Mme Khodri. De son côté, le représentant de la fondation Amidoul et chef du projet du Ksar Tafilelt, Moussa Amara, présente cet événement comme l'occasion d'échanger les expériences dans le domaine de la conservation-restauration du patrimoine et sa valorisation, en tant qu'héritage national et universel, ajoutant que l'architecture véhicule le potentiel historique d'un pays et constitue aussi un paradigme d'échange et de partage. Il a insisté, à cette occasion, sur la nécessité de propager la culture environnementale et de réfléchir sur les méthodes de réhabilitation du patrimoine bâti pour le sauvegarder et le rendre plus utile, en plus de l'adapter avec la modernité

et le confort. Cette première édition de la rencontre «Architecture, Eaux et Désert» offre l'opportunité pour l'épanouissement de la culture environnementale, la préservation du patrimoine culturel immatériel et matériel des régions sahariennes et de proposer des solutions à la problématique de l'eau et ses conséquences sur l'environnement et les êtres humains, a-t-il fait savoir. Des participants approchés par l'APS ont estimé que l'oasis incarne l'une des stratégies les plus efficaces de l'adaptation humaine à un environnement aride et sec soumis aux extrêmes de la nature. Faire concéder au désert une telle exception de luxuriance de vie et de fraîcheur, est un témoignage éloquent du génie humain d'adaptation à son environnement, ont-ils ajouté en appelant à «préserver ces oasis considérées comme des réservoirs de la biodiversité ainsi que le mode de vie des habitants qui est toujours respectueux d'un environnement propice pour un développement durable». Cette rencontre sera marquée par un hommage à l'architecte André Ravereau, âgé actuellement de 98 ans, en reconnaissance de ses efforts pour l'enrichissement de l'architecture cohérente et moderne. L'architecte André Ravereau, auteur du livre «Le M'zab, une leçon d'architecture», a été l'initiateur de la création de l'Office de la préservation de la vallée du M'zab, avant d'être décoré en 2012 de la médaille de l'ordre du mérite national au rang de «Achir», a-t-on fait savoir.

MOSTAGANEM

HASSIANE

Plus de 500 foyers raccordés au réseau d'eau potable

Plus de 500 foyers des douars de la commune de Hassiane (Mostaganem) ont été raccordés samedi, au réseau d'eau potable à partir du complexe de transfert Mostaganem-Arzew-Oran (MAO) et la station de dessalement de l'eau de mer de la plage «Sonactel». Le wali de Mostaganem, Abdelwahid Temmar, a présidé, dans le cadre de la célébration de la Journée nationale du chahid dans la daïra d'Aïn-Nouissy, le lancement de cette opération au profit des citoyens des douars Galouaa et Bouhala. L'opération de raccordement, qui a nécessité une enveloppe de 4 millions de DA, a permis d'accroître le ratio du citoyen en eau potable de 50 à 150 litres/jour en H24 au lieu d'une fois sur deux jours, a signalé le directeur de wilaya des ressources en eau. Elle devra contribuer à la promotion du cadre de vie des citoyens avec la réalisation d'un réservoir de 200 mètres cubes et de 4 300 mètres linéaires de conduites, a ajouté Moussa Lebgaï. Le même responsable a annoncé le raccordement, au mois de mars

prochain, de 3 000 foyers à travers sept daïras relevant de la commune de Sidi-Belattar au réseau de distribution d'eau potable à partir du complexe MAO et la station de dessalement d'eau de mer de la plage de Sonactel. Cette opération, d'un coût de 60

millions DA, a porté sur la réalisation d'un réservoir de 1000 m³ et d'un réseau de 800 raccordements individuels. Le taux de raccordement au réseau d'eau potable dans la wilaya de Mostaganem a atteint plus de 98 %. À l'occasion de la célébration de

la Journée nationale du chahid, une salle de soins a été inaugurée et baptisée au nom du chahid Mokhtar Benchaï au douar Belhadj, dans la commune d'Aïn-Nouissy, et un hommage a été rendu à des membres de la famille révolutionnaire de la région.

Thank you

تشمل الإنارة، الأرصفة والنظافة 65 مشروع تهيئة بعاصمة الأهقار



تشهد عاصمة الأهقار خلال هذه الأيام، تجسيد جملة من المشاريع المتعلقة بإعادة تهيئة الوجه الجمالي لعاصمة الولاية عبر العديد من الأحياء والطرق الرئيسية للمدينة، في خطوة يسعى منها القائمون على أكبر ولاية بالوطن، إلى تجسيد المشاريع التنموية التي استفادت منها الولاية، في إطار البرامج التنموية المسطرة من طرف الدولة، في خطوة تبرز مواصلة السلطات العليا للبلاد تجسيد البرامج المسطرة أيضا بالرغم من سياسة ما يعرف بترشيد النفقات، هذا ما رصدته «الشعب» بعين المكان.

تمراست: بن حود محمد الصالح

رصد أزيد من 350 مليون دينار لتجسيد 20 مشروع للتهيئة الخارجية لبعض الأحياء والشوارع، ورصد قرابة 1 مليار دينار، أي ما يقابل 37 مشروع لإنجاز الإنارة العمومية وملاعب معشوشبة لإصطناعيا لبعض الأحياء، وتهيئة مقترقات طرق رئيسية. ولقيت المشاريع التي تشهدها الولاية، استحسانا كبيرا من المواطن الذي عبر عن ارتياحه للعملية التي من شأنها أن تعيد الوجه الحقيقي لعاصمة الأهقار، بعد أن عرفت أرصفة وطرق المدينة وأعمدتها الكهربائية، تدهورا كبيرا جراء مشروع ربط السكان بقنوات المياه الصالحة للشرب، وكذا مشروع غاز المدينة.

حظيت الإنارة العمومية، والأرصفة، والنظافة بحصة الأسد عبر المشاريع الموجهة لهم من خلال إيلاء الاهتمام لإعادة تهيئتها، وحسب ما صرح به الأمين العام للولاية برادعي عبد القادر لوسائل الإعلام، فإن العمليات التي استفادت منها عاصمة الأهقار تندرج في إطار مخططات التنمية البلدية وصندوق التضامن والضمان للجماعات البلدية .

ويبلغ عدد العمليات المرصودة 65 مشروع، موزعة بـ 08 مشاريع موجهة للنظافة من أجل اقتناء المعدات الخاصة بها، حيث رصد قرابة 522 مليون دينار لإنجاح العملية، و57 مشروع مقسم ما بين الإنارة العمومية، وإعادة تهيئة الأرصفة العمومية، واقتناء وتركيب الإشارات الضوئية عبر عاصمة الولاية، وقد تم